

Medellín, 3 de diciembre de 2025

La política monetaria de Colombia toma forma y anticipa el escenario económico que enfrentarán las empresas en 2026

- El país avanza hacia un 2026 con mejores condiciones macroeconómicas, según el más reciente [informe económico](#) elaborado por Solunion Colombia.
- Durante 2025, la economía colombiana estuvo marcada por una política monetaria restrictiva, tasas de interés altas, inflación persistente y un mercado laboral frágil. Aun así, el país comenzó a mostrar señales claras de consolidación hacia un 2026, donde el rumbo que marque el Banco de la República será decisivo para la actividad empresarial.

Durante el año, Colombia retomó una senda de crecimiento moderado: el PIB del segundo trimestre creció 2,1% y habría alcanzado cerca de 2,4% en el tercero, según el indicador NowCast. Este desempeño ubicó al país por encima del promedio regional y estuvo impulsado por un consumo más dinámico, una inflación más contenida y una apreciación del peso que alcanzó cerca del 12% en el año, según refleja el último reporte elaborado por Solunion Colombia, la compañía experta en seguros de crédito y servicios asociados a la gestión del riesgo comercial.

Este fortalecimiento del peso y la estabilidad cambiaria fueron clave para reducir costos de importación y aliviar presiones inflacionarias, elementos que marcarán la transición hacia 2026.

La desaceleración inflacionaria, que cerró septiembre en 5,18%, dio cierto alivio a hogares y empresas, aunque los precios continúan por encima de la meta y siguen mostrando rigidez en alimentos, transporte y servicios indexados, de acuerdo con el informe.

A pesar de esta moderación, la inflación sigue condicionando las decisiones del Banco de la República y manteniendo un entorno financiero más estricto para las empresas.

“Aunque Colombia logró contener buena parte de las presiones inflacionarias, el costo de vida sigue creciendo más rápido que los ingresos de muchos hogares. Este desbalance explica por qué el Banco de la República mantiene una postura monetaria restrictiva, incluso a costa de un crédito más lento”, señala Marco Restrepo, Analista de Información de Solunion Colombia.

Un 2026 con tasas de interés más bajas y un consumo más dinámico

La tasa de interés permaneció en 9,25% durante buena parte del año, una de las más altas entre las economías emergentes. Esta cautela permitió anclar expectativas, pero restringió el crédito y la inversión. Para 2026, los analistas proyectan una reducción progresiva que podría ubicar la tasa de intervención alrededor del 8%, en línea con la caída prevista de la inflación hacia niveles cercanos al 4%.

Esta trayectoria descendente será decisiva para determinar el costo del financiamiento empresarial, la recuperación de la demanda interna y la reactivación gradual de proyectos de inversión que permanecen aplazados. Este ajuste monetario, sumado a un dólar más estable y menores tasas internacionales, creará un entorno más favorable para el consumo y la inversión privada, según Solunion Colombia.

Mayor crecimiento económico

El estudio proyecta un mayor crecimiento económico en 2026, con una expansión cercana al 3%, impulsada por un consumo más dinámico gracias a una inflación más baja, un repunte de la inversión en maquinaria, obras civiles y modernización empresarial, así como por un entorno financiero internacional más flexible. Además, el tipo de cambio podría cerrar 2025 entre \$3.950 y \$4.050, niveles que favorecen la reducción de costos y mejoran la competitividad del país.

Este rango cambiario será determinante para sectores con alta exposición a insumos importados, aliviando costos y dando mayor margen de maniobra en la fijación de precios.

“Aunque el país enfrenta desafíos significativos, como la inflación persistente y la incertidumbre fiscal, vemos señales claras de que la economía colombiana retomará un mayor dinamismo en 2026, con un panorama más favorable que el observado entre 2023 y 2024. Será un año de oportunidades para quienes sepan anticipar riesgos y adaptar sus estrategias, donde la velocidad y profundidad de la política monetaria marcarán el tono con el que las empresas afronten el 2026”, afirma José Miguel Duque, Jefe de Información de Solunion Colombia

Un año decisivo para las empresas

La convergencia de inflación más baja, tasas de interés descendentes y un peso más estable permitirá a las compañías operar con mayor claridad financiera. No obstante, se advierte que la volatilidad política y los precios internacionales seguirán siendo factores críticos. Para las empresas, entender el rumbo de la política monetaria y la trayectoria del dólar será tan importante como monitorear el comportamiento del consumo o la inversión. Ambas variables definirán costos, márgenes y competitividad en 2026.

Colombia entra en un ciclo de transición, pero los fundamentos apuntan a un 2026 más robusto, donde las empresas que actúen con anticipación podrán capitalizar mejor las oportunidades del entorno.

[Solunion Colombia](#) continuará acompañando a las compañías con análisis, protección y soluciones que fortalezcan su capacidad de afrontar los riesgos y de aprovechar las oportunidades del ciclo económico 2025–2026.

Sobre Solunion:

Ofrecemos productos y soluciones de seguro de Crédito y de Caución y servicios asociados a la gestión del riesgo comercial para compañías de España y Latinoamérica. Somos una joint venture constituida en 2013 y participada al 50/50 por dos grandes aseguradoras, [MAPFRE](#) y [Allianz Trade](#). Ponemos al servicio de nuestros clientes una red internacional de vigilancia de riesgos desde la que analizamos la

estabilidad financiera de más de 80 millones de empresas. Con una extensa red de distribución, respondemos a las necesidades de compañías de todos los tamaños en un amplio rango de sectores industriales. Contamos con los ratings de solidez financiera A+ a largo plazo de S&P y A (Excelente) con perspectiva estable de A.M. Best. Más información en www.solunion.com

Con sede principal en Medellín, y sucursales en Bogotá, Cali, Barranquilla y Eje Cafetero, en [Solunion Colombia](#) somos líderes del mercado colombiano de seguro de crédito, con una cuota del 59%. Acompañamos a las empresas colombianas en su crecimiento y desarrollo rentable y sostenido, tanto en el mercado local como en el internacional.

Contacto de prensa:

Solunion – Marketing y Comunicación

Sergio Suescún Silva

Tlf. +57 3005486606

sergio.suescun@solunion.com

Calle 7 sur # 42 – 70

Medellín, Antioquia

Advertencia:

Algunas de las afirmaciones contenidas en el presente documento pueden tener la naturaleza de meras expectativas o previsiones basadas en opiniones o puntos de vista actuales de la Dirección de la Compañía. Estas afirmaciones implican una serie de riesgos e incertidumbres, tanto conocidos como desconocidos, que podrían provocar diferencias importantes entre los resultados, actuaciones o acontecimientos reales y aquellos a los que explícita o implícitamente este documento se refiere. El carácter meramente provisional de las afirmaciones que aquí se contienen puede derivarse tanto de la propia naturaleza de la información como del contexto en el que se realizan. En este sentido, las construcciones del tipo "puede", "podrá", "debería", "se espera", "pretende", "anticipa", "se cree", "se estima", "se prevé", "potencial" o "continúa" y otras similares, constituyen la expresión de expectativas futuras o de meras previsiones.

Los resultados, actuaciones o acontecimientos reales pueden diferir materialmente de aquellos reflejados en este documento, debido, entre otras causas a (i) la coyuntura económica general; (ii) el desarrollo de los mercados financieros y, en especial, de los mercados emergentes, de su volatilidad, de su liquidez y de crisis de crédito; (iii) la frecuencia e intensidad de los siniestros asegurados; (iv) la tasa de conservación de negocio; (v) niveles de morosidad; (vi) la evolución de los tipos de interés; (vii) los tipos de cambio, en especial el tipo de cambio Euro-Dólar; (viii) la competencia; (ix) los cambios legislativos y regulatorios, incluyendo los referentes a la convergencia monetaria y la Unión Monetaria Europea; (x) los cambios en la política de los bancos centrales y/o de los gobiernos extranjeros; (xi) el impacto de adquisiciones, incluyendo las integraciones; (xii) las operaciones de reorganización y (xiii) los factores generales que incidan sobre la competencia, ya sean a nivel local, regional, nacional y/o global. Muchos de estos factores tienen mayor probabilidad de ocurrir o pueden ser de carácter más pronunciado, en caso de actos terroristas.

La compañía no está obligada a actualizar las previsiones contenidas en el presente documento.